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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ACADÊMICO DE ENSINO 
REALIZADA EM 03 DE ABRIL DE 2024.

1 Aos 03 (três) dias do mês abril do ano 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 8h30min

2 (oito horas e trinta minutos), na Sala dos Conselhos do Palácio da Reitoria, reuniu-se,

3 em sessão ordinária (presencial), o Conselho Acadêmico de Ensino da Universidade

4 Federal da Bahia, sob a presidência da Conselheira Marcela Rodrigues Castro

5 (EDC), presentes os Conselheiros relacionados a seguir: Professores(as) Milton

6 Correia Sampaio Filho (Vice-Presidente do CAE (ICTI)), ),Adriana Freire Pereira

7 Férriz (suplente da Pró-Reitora de Graduação), Ronaldo Lopes O liveira (Pró-Reitor

8 de Pesquisa e Pós-Graduação), A d il G iovanni Lepri (FACOM), A lexandra Gouvêa

9 Dumas (TEA), Ana Caline Nóbrega da Costa (IMRS), Carina Carvalho dos Santos

ío (FAR), Cecília Bastos da Costa Accioly (DAN), Mariana de Almeida Moraes (ENF),

n  Claudia Albagli Nogueira (DIR), Claudiani Waiandt (ADM), Cristiane de Oliveira

12 Santos (IPS), Derek Warwick da Silva Tavares (ICI), Gislene Vale dos Santos

13 (FFCH), Guna Ãlexamder S ilva dos Santos (IHAC), Iguaracyra Barreto de Oliveira

14 Araújo (FMB), José Sérgio Casé de Oliveira (FCC), (SUPAC), Lilia Ferreira de

15 Moura Costa (ICS), Marcos Melo de Almeida (FIS), Mariana Cassol (IME),

16 Mariluce Karla Bonfim de Souza (ISC), Mike Sam Chagas (EBA), Patrícia Belini

17 Nishiyama (IMS), Rafael Luís Garbuio (MUS), Renata Lúcia Ferreira de Lima

18 (IBIO), Roberio do Nascimento Coêlho (ARQ), Rosemary da Rocha Fonseca

19 Barroso (NUT), Thadeu MarinieSlo Silva (EMVZ); e o Representante estudantil

20 Dante A lves dos Reis Bruggmann. Como convidadas, estiveram presentes a

21 Professora Karisia Moreira de Menezes (Superintendente Acadêmica) e a Senhora

22 Juliana Marta Santos de Oliveira (PROAE). Havendo quórum, a Senhora
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Presidenta saudou os presentes, declarou aberta a sessão e, deu início ao 

expediente, pontuando a importância da paralização dos professores, todavia, 

registrando a pertinência de manter-se as sessões deste Conselho. Logo após, 

franqueou a palavra para a Professora Karina Menezes, que referiu-se à conclusão 

da segunda chamada do SiSU e, com isso, informou sobre a oferta de 1.380 vagas 

nesse particular, tendo sido preenchidas 700 vagas através de matrícula condicional, 

devido à greve; demais disso, noticiou a conclusão do processo de Odontologia, em 

que houve baixa ocupação de vagas; bem como informou que alguns Cursos 

solicitaram a liberação de vagas para Pratos Feitos e para Cursos de Alta Ocupação, 

que serão liberadas após as matriculas SiSU. O Conselheiro Marcos Melo informou 

que o Planetário está aberto ao público, funcionando em fase de testes. O Conselheiro 

Adil Giovanni destacou que foi informado pelo Colegiado de Comunicação acerca 

dos muitos pedidos de exercícios domiciliares por motivos de saúde mental, mas a 

Resolução pertinente possibilita, apenas, por motivo de problemas físicos e, com isso, 

sugeriu uma rediscussão com vistas a uma possível atualização da Resolução. A 

Presidenta rememorou que houve uma proposta de criação de Comissão Especial, 

na gestão anterior, para revisitar esse documento, convidando, então, o Conselheiro 

Adil Giovanni para coordenar essa Comissão, à qual teve adesão de outros 

Conselheiros. A  Conselheira Adriana Férriz esclareceu que, nesse sentido, já houve 

a criação de uma Comissão, porém, em virtude da escassez de membros, ela não 

teve eficácia. A Senhora Juliana Marta sugeriu que a Comissão ouça as instâncias 

do Serviço Médico e o NAPE (Núcleo de Apoio à Inclusão do Aluno com Necessidades 

Educacionais Especiais), já que lidam com muitas demandas relacionadas ao tema. 

Logo após, retomando a palavra, a Conselheira Adriana Férriz informou acerca de 

uma reunião da PROGRAD com os Coordenadores de Colegiados, na qual houve 

questionamentos referentes aos alunos de matrizes anteriores às matrizes de 

extensão e solicitações para que o CAE rediscuta a Resolução; além disso, a referida 

Conselheira solicitou que os Coordenadores acompanhem as diligências para evitar 

atrasos no retorno. Na sequência, ingressou-se no item 01 da pauta, Julgamento de 

processos de matrículas. Inicialmente, o Conselheiro Derek Warwick fez a leitura 

dos seus pareceres pelo deferimento dos seguintes processos, sendo os 

interessados: Tiago dos Reis Vilela, Processo n° 23066.73826/2023-23; Breno 

Conceição de Araújo, Processo n° 23066.50314/2023-99; Geovana Viana de 

Castro Assunção, Processo n° 23066.77350/2023-08; Camile de Oliveira Peixoto, 

Processo n° 23066.60476/2023-35; Gabriel Silva Pinheiro, Processo n°



58 23066.16204/2024-89; Marina Reis Pereira, Processo n° 23066.51337/2023-11;

59 Caique Gabriel Santos Guimarães, Processo n° 23066.16946/2024-12; Cristiane

60 dos Santos Oliveira Couto, Processo n° 23066.17414/2024-94; postos em

61 discussão e em regime de votação, os respectivos pareceres foram aprovados por

62 unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Derek fez, também, a leitura dos seus

63 pareceres de indeferimento, relativos aos processos a seguir explicitados, sendo os

64 interessados: Lorena Macedo de Ramiro Pires, Processo n° 23066046238/2023-17;

65 Eduardo Augusto Santos, Processo n° 23066.33032/2023-27 e Alex Vinícius

66 Oliveira da Silva, Processo n° 23066.12345/2024-22. Postos em discussão e

67 votados, tais pareceres foram aprovados por unanimidade. Dando continuidade, a

68 Conselheira Mariluce Karla fez a leitura do seu parecer de deferimento, referente ao

69 Processo n° 00578144430/10-2022, interessado Madochee Ogecime, o qual foi

70 aprovado por unanimidade. Posteriormente, o Conselheiro Guna Alexander fez a

71 leitura do Processo n° 00578151046/05-2023, tendo como requerente Ruan Carlos

72 Ortiz Moreno, e, após apresentar seu parecer de deferimento, este foi posto em

73 discussão e votação, pela Presidenta, e aprovado por unanimidade. Na sequência, a

74 Conselheira Lilia Ferreira deferiu o Processo n° 00578240078042022, cuja

75 requerente é Paloma Viana de Almeida, que, em acordo com o parecer lido, foi

76 aprovado por unanimidade. Continuamente, a Conselheira Ana Caline Nobrega fez

77 a leitura do seu parecer, pelo deferimento, relativo ao Processo n° 23066076065/2023-

78 61, sendo interessado o Colegiado do Curso de Graduação em Filosofia, que posto

79 em discussão e regime de votação, foi aprovado por unanimidade. Logo após, a

80 Conselheira Cecília Bastos fez a leitura do seu parecer, favorável ao deferimento do

81 Processo n° 23066064213/2022-14, cujo interessado é o Colegiado do Curso de

82 Graduação em Psicologia, o qual foi aprovado por unanimidade. Antes de um breve

83 intervalo, a Presidenta franqueou a palavra para a Conselheira Adriana Férriz, que '

84 informou que a PROGRAD está acompanhando dois processos do PARFOR

85 EQUIDADE, e o Intercultural Indígena será um curso criado para o PARFOR, porém,

86 precisa da anuência de muitos Departamentos da Universidade, por isso, solicitou

87 agilidade quanto à entrega de cartas de anuência por cada Departamento.

88 Prosseguindo para o item 02 da pauta, Revisão do REGPG, a Conselheira Claudiani

89 Waiandt fez uma síntese das últimas reuniões, em que alguns artigos das Seções II,

90 III e IV estão sendo reorganizados e sugeriu a criação de uma Comissão para propor

91 uma resolução no que respeita ao Art. 87. Com a palavra, a Professora Karina J\

92 Menezes apoiou a suaestão. iá aue há alunos em situação de transição curricular \
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entre sistemas. A  Conselheira Adriana Férriz enfatizou que a Comissão seja formada, 

mas não inicie logo as atividades, em respeito ao direito de greve dos servidores que 

aderiram, o que foi acatado por todos os Conselheiros. Retomando a palavra, a 

Conselheira Claudiani Waiandt rememorou que fora aprovada a revisão do REGPG 

até o Art. 93, dando, então, continuidade à referida revisão, com vistas ao Art. 96, 

sobre o qual foi apresentada uma proposta de nova redação, pois o Sistema não 

registra a possibilidade de não conclusão de componente curricular. Na sequência, foi 

franqueada a palavra ao Conselheiro Thadeu Mariniello, este registrando que deixar 

a aprovação condicionada à decisão do Colegiado seria desnecessário. Em seguida, 

a Conselheira Adriana Férriz defendeu a supressão do artigo em comento. Logo 

após, a Conselheira Claudiani Waiandt repassou uma informação do Professor 

Arlindinho, referente ao SIGAA não prever o registro NC -  não concluído; além disso, 

arguiu que a falta de registros de resultados relativos aos componentes curriculares 

gera diversos impedimentos no Sistema. O Conselheiro Roberio Coêlho, também, 

apoiou a retirada do artigo em tela. Por sua vez, o Conselheiro Thadeu Mariniello 

sugeriu a criação de um parágrafo único com a possibilidade de o aluno solicitar 

matrícula fora do prazo, o que foi concordado pela Conselheira Iguaracyra Barreto. 

A  Presidenta sugeriu que o artigo sob apreciação contemple a diversidade de formas 

que os cursos entendem o TCC. O Conselheiro Marcos Melo, também, defendeu a 

supressão do Art.96, por entender ser desnecessário. Com a palavra, a Conselheira 

Patrícia Belini destacou ter sido contemplada com a fala do Conselheiro anterior. Em 

seguida, a Presidenta encerrou as inscrições e encaminhou para votação a 

construção de um parágrafo único e a supressão completa do plurimencionado artigo. 

Ambas as propostas foram votadas, sendo decidido, pela maioria dos membros, a 

reformulação do Art.96, com a seguinte redação: “Art. 96. No caso de não conclusão 

do TCC no semestre de inscrição no respectivo componente curricular, o estudante 

poderá solicitar o trancamento fora do prazo, condicionado à aprovação pelo 

Colegiado”. Continuamente, a Conselheira Claudiani Waiandt fez a leitura do 

parágrafo 4o do Art. 97, proposto pela Comissão, com a seguinte redação: “§ 4o. O 

regulamento de que trata o caput deste artigo deverá contemplar, em suas normas, a 

exigência de padrões éticos para o desenvolvimento do TC C .", cujo texto foi aprovado 

pelos membros deste Conselho. No Art. 98, houve a troca da palavra “regimento” por 

“regulamento”, o que foi aprovado por unanimidade, nos termos a seguir explicitados: 

“Art. 98. Os critérios de qualidade e requisitos para admissibilidade do TCC em cada 

área do conhecimento, tanto para a forma (formato e idioma utilizado) do documento
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128 escrito, quanto para o seu conteúdo, serão definidos no regulamento do Programa de

129 Pós-Graduação” No item “ O que ocorre r” , a Conselheira Adriana Férriz rememorou

130 uma aprovação de 10 vagas residuais no turno diurno e 15 vagas para o turno noturno

131 no Curso de Direito, então submetendo ao CAE a proposta de redução para oito (8)

132 vagas residuais para cada turno, o que foi posto, pela Presidenta, em discussão e

133 regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Logo após, o Conselheiro

134 Ronaido Lopes fez um convite para o FINEP Day, dia 04/04, no Salão Nobre da

135 Reitoria, com a presença da Ministra de Ciência, Tecnologia e Inovação, juntamente

136 com o Governador, o Reitor e diversas empresas, em que a FINEP apresentará seus

137 editais. Por fim, a Conselheira Rosemary da Rocha questionou se há alguma

138 demanda ou proposta de reformulação do Calendário Acadêmico e/ou agenda da

139 Universidade, em virtude da greve dos servidores técnico-administrativos. Em

140 resposta, a Professora Karina Menezes informou que, em breve, haverá uma revisão

141 e a agenda será atualizada. Não havendo algo mais a ser discutido, a Presidenta

142 parabenizou os membros das Comissões, permanentes e especiais, em especial, os

143 seus Coordenadores, pelo trabalho que desempenham neste Conselho Acadêmico

144 de Ensino; agradeceu a presença de todos à reunião, desejou-lhes uma boa semana

145 e deu por encerrada a sessão. E, para constar, eu, Itamary Almeida de Oliveira,

146 Assistente em Administração, lavrei a presente Ata que, se aprovada, será

147 devidamente assinada com menção a sua aprovação, estando gravados, em mídia

148 eletrônica, os pormenores da reunião.

149 Aprovada em ...ll../..Q1./2024. dú cc
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